

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion. 39

Mahon, Miércoles 5 de Junio de 1895.

Año XXIV. Núm. 6.610.

Campana de Cuba

Han transcurrido bastantes días sin que oficialmente se confirmase el desaliento que todos habíamos supuesto en los rebeldes cuando supimos la noticia de los combates de Jovito y de la margen del río Contramaestre. Muy por el contrario, los últimos despachos, dando cuenta de que las fuerzas leales que conducían el cadáver de Martí á Santiago de Cuba habían sido hostilizadas, demuestra que los insurrectos se creen todavía fuertes, cuando conservan semejante acometividad.

Esto, unido al malestar que denota el rozamiento último entre ciertas autoridades militares que operan en la provincia oriental, hace sugerir la idea de que tienen sobrada explicacion los pesimismos que ayer corrían de boca en boca respecto á la campana de Cuba.

No creemos que las cartas recibidas ayer de la Gran Antilla por ciertos diputados cubanos fueran razon bastante para aquellos rumores, si no encontrasen inclinada la opinion pública á pensar mal de la campana: porque después de todo, es lo cierto que esos documentos están escritos con alguna anterioridad á sucesos recientes y para nosotros favorables.

La circunstancia de haber dispuesto el general en jefe que el cadáver de Martí fuese trasladado á la capital de la provincia y expuesto al público, demuestra también lo necesitados que andan por allí los elementos españoles de fortalecer el espíritu y de cortar de raíz dudas ajenas.

Nosotros también hemos recibido cartas de aquel país que sin hacer recuento de fuerzas ni deducciones de hechos anteriores, dicen que especialmente en la Habana reina cierto malestar, no por los hechos realizados ni por los que puedan realizarse, sino porque es opinion general que España ha puesto demasiado juego al enviar á Cuba desde un principio al señor Martínez Campos. Todo el país está pendiente de su acierto, y teme que cualquier tropiezo ó cualquier sencilla indisposicion ejerza una influencia moral excesiva.

Entretanto, parecennos muy razonables estas observaciones del «Heraldo de Madrid»:

«Todos los esfuerzos del general se encaminan á impedir que se solivianten los ánimos en la provincia de Puerto Príncipe.

Para ello ha acumulado fuerzas considerables en las jurisdicciones limítrofes de Oriente, y ofrecido á los camagüeyanos gran consideracion en todo lo que se relacione con su Gobierno.

De aquí el que en Santiago de Cuba se crea que será trasladada la Audiencia á Puerto Príncipe.

También entra en su plan la defensa de Manzanillo y Guantánamo, pueblos y puertos importantes amenazados constantemente por las partidas

Ya se trasluce el propósito de circunvalar las partidas y atacarlas en combinacion con las guerrillas, ocupando militarmente el territorio; pero apreciándose como bueno el plan, no se restablecerá la confianza hasta que empiece á dar resultados prácticos tanto más, cuanto que se repiten los hechos vandálicos de los insurrectos, quienes no se concretan á saquear los pueblos, sino que machetean á personas indefensas, como ha sucedido á dos peninsulares en el Caney.»

Después de todo, no es de Cuba de donde ha de venir la esperanza, si de España no va el aliento.

«La Correspondencia» misma, queriendo rectificar aquellos pesimismos, incurre en otros al escribir lo siguiente:

«Algunos periódicos dicen que el general Martínez Campos ha pedido que de los diez escuadrones embarcados para Cuba, cuatro solamente desembarquen en Santiago, y los otros seis en Nuevitas.

Ante esa noticia hay quien supone que tal medida implica temores de partidas en el Camagüey.

Nosotros creemos, por el contrario, que tal medida indica que el general Martínez Campos cree suficientes por ahora cuatro escuadrones en el teatro de la guerra, y quiere que los otros seis se aclimaten en el territorio cubano más á propósito para ello.

De esta suerte, cuando en el otoño la guerra se haga con mayores bríos, los escuadrones aclimatados estarán en las mejores circunstancias.»

Como suponemos que el colega no dice eso á humo de pajas, tomanos sus palabras como de buena fuente para declarar que si el general Martínez Campos se prepara á plantear un sistema de aclimatacion para las fuerzas militares, es porque no vé tan cercano como muchos creían el día en que se restablezca la ansiada paz.

Al Gobierno, pues, le toca el encargo de llevarla hoy á todos los espíritus, ya que por el momento no sea posible restablecerla de una manera material en aquel pedazo indivisible de nuestro territorio.

(«El Globo».)

Extranjero

Casi toda la prensa de Europa se ha ocupado de un artículo que el viernes último publicó el diario parisiense «El Figaro» sobre el señor Crispi, presidente del gobierno italiano.

El asunto removido por «El Figaro» es el mismo que puso en práctica el expresidente italiano señor Giolitti y que tantos escándalos produjo en todos los círculos políticos de Italia y en muchos del extranjero.

«El Figaro» ha insistido en las declaraciones que hizo, y afirma que obran en su poder documentos de tal importancia para sostener sus afirma-

ciones, que no teme ser llevado á los tribunales, añadiendo que ha sido moderado en los cargos que ha hecho al señor Crispi.

La cosa no pára aquí, sino que, según afirma el mismo «Figaro», el artículo ha sido teleografiado á Roma, es decir, al palacio de relaciones extranjeras, y de allí á la residencia de Crispi, quien al tener noticia de lo que se trataba, ha contestado que todo ello no son más que «viejas historias».

«El Figaro» contesta á esta réplica diciendo que para evitar la divulgacion de «viejas historias» se aplazó la reunion del Parlamento hasta el mes de Noviembre, y han obligado hoy á los electores italianos á molestarse para ir á las urnas.

«Si son viejas historias, añade «El Figaro», no producirían efecto alguno, y menos conmoverían á Europa. Pero la verdad es que esas viejas historias han sido llevadas por primera vez á conocimiento del público europeo en su conjunto y en su integridad.

«¿Por qué si las revelaciones que hemos hecho son insignificantes, nos amenaza el señor Crispi con un proceso?»

«No sabemos si el proceso con que amenaza el señor Crispi molestará mucho al señor Giolitti; pero nosotros podemos afirmar que si se decide á pedirnos cuenta de nuestras apreciaciones sobre su vida pública, le demostraremos con documento en la mano que hemos sido excesivamente moderados en nuestras revelaciones.»

Para terminar su contestacion al señor Crispi copia «El Figaro» una carta de Mazziui que merece ser conocida del público, pues revela bien á las claras cuáles han sido las miras del señor Crispi durante toda su vida política.

Dice así:

«Señor Crispi.»

«Si V. quiere renunciar, á sus años, á una handera para aclamar otra, yo no asumiré la tarea de convertirle...

«Injusto é ingrato á la vez, ha olvidado usted que entre los muertos y los vivos de quienes V. fué amigo y el «compañero» de conspiracion, los mejores fueron y son unitarios y republicanos. No me causa admiracion su poderora voluntad, pero le compadezco á V.»

«Conozco toda vuestra vida pasada para que admita un solo instante que sois un monárquico fiel. Usted es oportunista y vé V. hoy la monarquía fuerte y á nosotros débiles. Tributa V. homenaje á la fuerza, y si mañana nos cree V fuertes será V. de nuevo de los nuestros.»

De estos datos parece desprenderse que aún después de la victoria conseguida por el señor Crispi en las elecciones que acaban de hacerse en Italia, se le prepara nueva campana parlamentaria que le habrá de proporcionar serios disgustos si es que el señor Crispi es

capaz de sentir los clamores de la opinion pública.

Veremos en qué pára la campana que le ha iniciado «El Figaro» y sus amigos de Italia.

Proceso escandaloso de Londres

La cuestión suscitada por el marqués de Quensberry, con motivo de las íntimas amistades entre sus hijos y el tristemente célebre «esteta» Oscar Wilde, vá á tener una duracion indefinida á juzgar por los incidentes y episodios que á cada momento surgen.

Después de la escena de pugilato ocurrida en Piccadilly (Londres) entre el marqués y un hijo suyo, y de la que ya dimos cuenta, al salir del Juzgado ante el cual comparecieron los combatientes, hubo en la calle una doble manifestacion.

El marqués de Quensberry fué acogido con una salva de estrepitosos aplausos, y lord Percy Sholto Douglas oyó agudos silbidos, no tanto quizás por la escena de box de Piccadilly, como por haber sido uno de los que prestaron fianza por Oscar Wilde.

En Londres y en París se ha creído que el marqués de Quensberry se peleó con su hijo Alfredo, y éste, deseoso de dejar las cosas en su debido puesto, ha escrito desde Rouen á «Le Temps», de París, la siguiente carta que no tiene desperdicio:

«Señor director. Acabo de leer en vuestro periódico una version completamente inexacta del altercado de mi hermano con el marqués de Quensberry. Desgraciadamente, no he sido yo el que se ha peleado con mi padre, sino mi hermano mayor lord Douglas of Hawik. Tampoco es cierto que mi hermano haya procedido así á causa del veredicto contra Taylor, pues no le conocia ni jamás ha hablado con él.

La causa de todo esto es que el marqués, desde hace dos meses, no deja de escribir á la mujer de mi hermano cartas de una groseria increíble.

Debo deshacer un error que se comete al decir que mi madre la marquesa de Quensberry está divorciada de mi padre. Permitidme os asegure que él es el marido divorciado de aquella dama, y divorciado por «su crueldad» y «su adulterio» hace ocho años. He de añadir que el marqués se ha casado, quince meses há, con una jóven de dieciseis años de la que está divorciado asimismo.—Alfredo Bouglas.»

150 cristianos asesinados

Con este título dice nuestro colega «El Correo Español», lo siguiente:

Jaffa 15 de Mayo de 1895.

Acabo de recibir una noticia grave, y es que en Tiro, ciudad entre Beirut y San Juan de Acre, han sido muertos por los turcos 150 cristianos. El número acaso sea exagerado, pero el hecho

es real, toda vez que de Beirut han salido soldados de caballería por tierra y un buque por mar con dirección á Tiro.

Las cosas se van agravando en tal manera, que se hace necesaria la imposición de alguna potencia europea sobre el imperio otomano. Los turcos, por su parte, precipitan su propia ruina á fuerza de repetidos despropósitos; y continuando así las cosas, pronto veremos al desmoronado imperio de la media luna para siempre arruinado.

Las fechorías de la autoridad turca eran muy bien ocultadas y ahogadas allá en la Armenia por estar lejos y en el interior; pero las que por aquí cerca se cometen, aunque algo tarde, llegan á saberse. Ya decia en la que escribí desde Marax que el gobierno otomano habia tomado todas sus medidas á fin de que no fuesen sabidas sus miserias; y por esto, estando aquí tan cerca de Tiro, y siendo ya tres dias desde que ocurrieron los desordenes, nada se sabe de exacto, sino solo las pocas noticias que hoy nos han traído los viajeros que han llegado de Beirut con el vapor de esta mañana.»

La tierra, el mar y el aire

Con motivo del proyecto imaginado en París para dar variedad á la Exposición de 1900, consistente en una serie de pozos que formarían una ciudad subterránea á 1.500 metros bajo tierra, varias revistas científicas se ocupan de la constitución geológica del globo y de la teoría del fuego central tan discutida por los sabios, y productor, según la generalidad, de los temblores de tierra.

La temperatura de las capas terrestres es constante todo el año á cierta profundidad, variando según los climas. A partir de 31 metros, en que la tierra permanece insensible á los cambios de estación, la temperatura aumenta á medida que se desciende, y ese aumento varía al igual de los puntos en que se opera.

En las minas de Sajonia, la temperatura sube un grado por cada profundidad variable de 42 á 55 metros, y en el Brasil cada seis metros.

De las observaciones hechas en las minas de carbon y de metal y en los pozos artesianos, se deduce que puede hallarse el plomo en fusión á diez kilómetros de profundidad, y la plata líquida á 29 kilómetros.

En cambio en la mar, baja la temperatura á medida que se desciende.

En el Océano atlántico, en el Ecuador, se registran 25 grados en la superficie del agua, 10 grados á 500 metros y bajo cero á 5.000.

Sin formular una ley general, puede admitirse que el término medio de la temperatura á 1.000 metros de profundidad es de 4 grados en los mares que corresponden á los polares.

No ocurre lo mismo con los mares cerrados, como el Mediterráneo.

La temperatura, variable en la superficie, según las estaciones, es constante desde las 200 metros hasta un fondo de 2.000. Esta temperatura es de 13 grados, ó sea la del invierno en la superficie.

En los meses de Noviembre, Diciembre y Enero el mediterráneo conviértele en un inmenso baño regulado á una temperatura de 13°, merced á la naturaleza.

A 2.000 metros de profundidad el Océano tiene una temperatura de 10° solamente.

Si en vez de hundirnos en la tierra ó sumergirnos en el agua nos elevamos en el aire, encontraremos por cada 180 metros de altura una disminución de un grado por término medio. Esta cifra no es absoluta, pues los resultados obtenidos por multitud de aerostatos arrojan oscilaciones de 130 á 230 metros, sin duda por alteraciones de las capas del aire, debidas á causas distintas.

No se necesita subir mucho para encontrar el frío, y por último la muerte.

Sin duda teniendo en cuenta lo primero, ha ideado una sociedad inglesa explotadora de un balneario italiano, que no cito para no hacerle el reclamo, grandes excursiones en globos cautivos hasta 500 metros de altura, con objeto de sanear los pulmones de los pacientes y proporcionarles al propio tiempo temperaturas agradables en las tardes calurosas del verano. Los globos permanecerán en el aire una hora con cada núcleo de expedicionarios. Los que deseen estar dos horas en el globo tendrán que satisfacer un suplemento de veinticinco céntimos.

Y ya que estamos en el aire podremos llegar hasta el sol para hacer constar que no permadece inmóvil como se ha supuesto, pretendiendo quitar la razón á Josué, que lo detuvo en su carrera. Merced á las observaciones de sus manchas, llevadas á cabo recientemente se ha venido en conocimiento de que el sol gira sobre sí mismo en igual sentido que el movimiento orbital de los planetas, y que la rotación es de veinticinco dias, cuatro horas y veintinueve minutos, por término medio. Cosa extraña: el movimiento de la superficie solar no es lo mismo en todas las latitudes, pues la velocidad disminuye desde el Ecuador á los polos.

Esto proviene de su propia constitución.

Tromba doble

La revista «Windhosebei Noosha», de Slavonia, publica la siguiente descripción de un fenómeno meteorológico, ocurrido há pocos meses:

«Hacia las cuatro y diez y siete minutos de la tarde cuando acababa de arrancar el tren de Nooska á Gradisca, produjose una oscuridad tan profunda como la de media noche.

Nada se veía desde la estación; en cambio oyóse un estruendo atronador como el que producirían muchos cañonazos simultáneos. Cuando se disiparon las sombras, aparecieron los vagones del tren diseminados por el campo.

Para dar idea de la fuerza del viento, basta decir que los tres últimos vagones habian sido transportados á 30 metros de distancia y probablemente, saltando por encima de los hilos telegráficos.

Segun he podido comprobar, el tren habia sido cogido entre dos torbellinos y lanzado al espacio como un proyectil.

Los dos torbellinos vinieron á juntarse sobre la línea del ferrocarril, formando un remolino de una fuerza y de una regularidad extraordinarias.

Nadie recuerda haber leído la descripción de una tromba tan regular.

El terreno, que es accidentado en

las inmediaciones de Nooska, está cubierto al Nordeste de la vía por un bosque espeso de añosos árboles, de los cuales más de 150.000 entre encinas y hayas de un metro de diámetro, por término medio, yacían derribadas en tierra en forma ciclónica perfecta, como las flechas que rodean un minimum barométrico en una carta sinóptica.

El diámetro del remolino fué de 2,5 á 3 kilómetros. No he de pasar en silencio el detalle curioso de una joven de diez y siete años que, cogida por uno de los torbellinos, fué transportada á cien metros de distancia y depositada sobre la vía sin recibir otro daño que el susto consiguiente.»

El fenómeno, aunque ocurrido en Austria, parece más propio de los Estados Unidos.

Dentaduras eléctricas

Nadie se esperaría, seguramente, encontrar electricidad en la boca también Y, sin embargo, así resulta de una curiosa información publicada por la revista francesa «L'Electricien».

Ya se sabe que muchas personas, á las cuales las injurias del tiempo y las exigencias de la masticación han maltratado su dentadura, hacen reparar el daño suministrando sus encías de dientes postizos, provistos de placas metálicas. Imprudencia extrema, porque la montura de estos accesorios, formada de dos metales, constituye, propiamente hablando, un elemento de pila voltaica que bajo la acción ácida de la saliva, desarrolla la producción de corrientes eléctricas intempestivas.

Así lo declara un especialista americano, y á pesar de las dudas que puede sugerir semejante opinión, llegando de tan lejos, no deja de tener alguna verosimilitud.

Se puede, pues, temblar á la idea de que los que gastan dentadura postiza tengan entre sus encías una pila eléctrica de múltiples elementos, consagrados artificialmente á una especie de rabia mansa.

Desde el punto de vista estrictamente científico, se sabe ya que el paso de una corriente eléctrica es perfectamente sensible por la boca. Lanzando por encima de un hilo telegráfico que transmite las señales del aparato Morse otro hilo muy fino de cobre, desnudo, y colocando las dos extremidades de éste en la boca, se pueden perfectamente percibir los pasos de la corriente y reconocer las rayas y los puntos cuya sucesión produce el alfabeto perceptible al oído por su tradicional tic-tac.

La impresión recibida por el operador es una picazón análoga á la que se recibe bebiendo á pequeños tragos agua de seltz extraída de un sifon. Inútil es decir que esta sensación es extremadamente fugitiva y que conviene estar demasiado ejercitado para recibirla. Además, no es prudente prolongar el experimento.

La observación del médico americano acerca de los dientes postizos de armadura voltaica se encuentra prejuzgada por observaciones anejas verdaderas, pues en el fondo de los dientes artificiales tal vez se encuentre como consecuencia de esta inesperada manifestación de la electricidad el secreto de algunos temperamentos desabridos y de algunas extrañas violencias de carácter.

Convendrá seguramente ser indulgentes con los oradores que tienen una pila eléctrica en la boca cuando llegan á decir mas de lo debido.

Es efecto de la corriente.—M.

RECORTES

Mr. Pasteur y los alemanes

El insigne investigador Mr. Pasteur ha hecho un desaire á los sabios alemanes.

La Academia de Ciencias de Berlín le consultó para saber si aceptaría la cruz del Mérito de Prusia, que el Gobierno se proponía concederle con motivo de las fiestas de Kiel.

Mr. Pasteur ha contestado á sus cofrades de Alemania dando las gracias á la Academia y declarando que los recuerdos de la guerra de 1870 no le permiten, en su calidad de francés, aceptar condecoración alemana de ninguna especie.

Ahora algunos admiradores del ilustre bacteriólogo y químico tratan de organizar en Francia una suscripción con objeto de ofrecerle un objeto de arte que le recuerde su patriótica actitud.

Veinte millones de rapé

El rapé que se ha quemado en la fábrica de tabacos de Sevilla estaba valorado en 20 millones de reales.

Hace algunos años ofreció comprarlo una empresa italiana por ocho millones de reales y se negó el Estado á hacer la venta.

En el resto de la fábrica no hay ningún peligro, y las cigarreras siguen trabajando tranquilamente.

Gacetilla

DEL GÉNERO... SABIO

es la primera gacetilla del *Liberal* de estos *respectables*. Valles. correspondiente al día 30 de Mayo.

Y me acuso de haberla leído.

Dice que con motivo de las últimas elecciones verificadas en Italia «el Papa Leon XIII ha recomendado (recomendó, se dice) á todos los verdaderamente católicos italianos que no intervengan (que no interviniéran), debe decir) en las elecciones.

Lo cual significa que el pleito político-social en Italia y la situación de la Iglesia, han hecho necesaria, en las pasadas elecciones, esa recomendación PARA ITALIA.

Esto lo vé cualquiera... ménos los cañones.

Y el *Liberal* tampoco. El *Liberal* vé otra cosa, que es la siguiente:

¡Lástima grande que haya por acá obispos... (—¿que excomulguen á los mandilíferos, eh? Al *Liberal* le estorban no solo los jesuitas, sino los señores Obispos—) que lejos de imitar la conducta prudente del Pontífice romano... (—¡Falso! Todos los Obispos en comunión con la Iglesia imitan y secundan la conducta prudente del Romano Pontífice.) recomiendan á menudo á sus feligreses... (¿Feligreses)?... Habla V. de los Párrocos ó de los Obispos, sabio ilustre?) que vayan á votar (—Pero ¿son italianos esos... feligreses... vamos, esos fieles) de los Obispos de acá?) y que favorezcan á tal ó cual (enterados) partido político. ¿Y á ti qué te importa?... Vamos, sí; ¡vaya si te importará! Pero quería

Sociedad Mahonesa de Vapores
 Para Barcelona directamente
 Saldrá el próximo Domingo 9 del actual á las 4 de la tarde, el vapor
NUEVO-MAHONÉS
 al mando de su capitán D. Tito Ginart.
 Admite carga y pasajeros á los precios anunciados.
 Despacho: INFANTA, 24.

LA MENORQUINA
 COMPAÑÍA DE NAVEGACION
 VIAJES A BARCELONA CON ESCALA EN ALUDIA
 Sale los domingos á las 8 de la mañana para dichos puntos el vapor-correo

MENORQUÍN
 al mando de su Capitán D. Bernardo Cabot.
 Admite carga y pasajeros á los precios publicados.
 Despacho: Sres. Goñalons, Carreras y Compañía, Angel, 10, Mahon.—Sres. Ques hermanos, Alcludia.—Sres Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B, Barcelona.
 De BARCELONA para Alcludia y Mahon sale todos los Miércoles á las 4 tarde.

Administración de Loterías de
 de 1.ª clase n.º 2 Mahon.
3 Arravaleta 3
 Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 10 de Junio de 1895.
 Ha de constar de 14.000 billetes al precio de 150 pesetas cada uno, divididos en décimos á quince pesetas; distribuyéndose 1.470.000 pesetas, en 700 premios, de la manera siguiente:

1 de	300.000
1 de	150.000
1 de	75.000
11 de 7.000	77.000
680 de 1.200	816.000
2 aprox. de 12000 pts. cada una para los números anterior y posterior del primer premio	24.000
2 id. de 8.000 id. para los del segundo premio.	16.000
2 id. de 6.000 id. para los del tercero	12.000
700	1.470.000

Mahon 1.º Junio 1895.—El Administrador, Pascual José Hernandez

Subasta
 El domingo próximo día 9 del actual se venderá en pública subasta, en la villa de Mercadal, una casa situada en la calle de la Libertad núm. 45 de la propia villa, con sujeción al pliego de condiciones que obra en poder de Jaime Triay y Janer de aquel vecindario.

VACUNACION con linfa de ternera
 Se practicará los viérnes y domingos empezando á las once de la mañana en la
FARMACIA DE HERNANDEZ
 (PRIETO Y CAULES, 38)
 por el médico
D. Antonio Cardona

 Se observarán rigurosamente las reglas para la más perfecta antiseptia.
 —Cada correo se recibe linfa recién extraída.
 —Honorarios: dos pesetas por vacunación.

Máquina para cortar suela, con varios moldes de diferentes clases para cortar viras.
MAQUINAS para vender
 Máquina para marcar calzado, y varios sellos ó timbres para marcar la suela.
 Precios económicos.
INFORMES EN ESTA IMPRENTA.

TRASLADO
 El encuadernador Antonio Sintes ha trasladado su domicilio á la cuesta de Deyá núm 15.

VINO TINTO del país
 PROPIEDAD DE D. PEDRO MONTAÑEZ
 Se vende al precio de 0'40 ptas. el litro y á 2'25 el quarter, en la calle San Elías, llamada de las Vacas, núm. 23.

DINERO
 Por alhajas y valores, se presta en el acto en pequeñas y grandes cantidades en el
Cambio Mahonés
 8, INFANTA, 8

TINTA NEGRA
 superior para escribir, se vende á granel, en botellas de vidrio de un litro, medio litro, cuarto de litro y cortinas.

Para alquilar
 Lo está la casa calle del Rosario, número 9. Informará D. Juan Goñalons, calle del Horno, 25.

SIFONS (Agua de Celzs)
 Los tan acreditados sifons y gaseosas que llevan la marca LA CONFIANZA se hallan de venta en la calle Cos de Gracia, núm. 177.
 Se mandan á domicilio.

VINO BLANCO SECO
 Á 6 PESETAS CUARTER
LA ALBUCA
 33, BASTION, 33.

Libretas de alquiler
Hojas de servicio
Certificados de origen
Fes de vida
Declaraciones de contribucion.
Listas de embarque
 Bastion núm. 39 imprenta.

PAPEL DE SEDA DE COLOR
 á 25 cént. de peseta
LA MANO
Helados
 Los habrá el domingo y el lunes próximos, en «La Alhambra», calle del Castillo 76 (esquina á la de la Reina).
 Se servirán á domicilio.

MUEBLES
 Por ausentarse sus dueños se venden los de una casa. Castillo, 29.

SIRVIENTA
 En la calle de la Infanta núm. 77, hay una jóven que desea colocacion en una casa de poca familia.

TAMPONES PERPETUOS PARA SELLOS
 Se venden á 1'50 pta. uno en la imprenta de la calle del Bastion número 39.

Para vender
 Lo está la casa y tienda calle de la Infanta núm. 16 Para informes en la misma.

Para alquilar
 Lo está la caseta situada á la entrada del ex-claustro del Carmen.
 Para informes D Juan Tudurí, plaza del Carmen núm. 11.—Platería.

Para alquilar
 Lo están los altos de la casa de la calle de San José núm. 33.
 Informarán en los bajos de la misma.

Para alquilar
 Lo está la casa de la calle de Gracia, núm. 5.
 Para informes dirigirse á la misma.

Para alquilar ó vender
 Lo está el establecimiento de la calle del Castillo, núm. 66. Informes en el mismo.

Para vender ó alquilar
 Lo está la casa calle de Isabel II, n.º 54. Informes, Cos de Gracia, 51.

Pérdida
 El domingo por la mañana se perdió por las calles de esta ciudad un brazalete de oro. La persona que lo entregue en esta Imprenta, además de las gracias, se la gratificará.

TINTA COMUNICATIVA
 Se ha recibido y se halla de venta en botellas de un cuarto de litro, en la imprenta calle del Bastion núm. 39.

Para vender
 Lo está una viña con casita, dos cisternas y otras dependencias, situada en el camino llamado «d' en Barrotés» inmediato al camino de Gracia, con salida á la carretera de San Luis.
 Para informes en la misma viña donde vive su dueño.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL DE TRASPORTES AMENEGUAL Y COMPAÑIA
 Agencia especial para este servicio.—CRISTINA, núm. 9.—BARCELONA.
 Tarifas especiales de domicilio á domicilio para toda clase de mercancías.
 Para Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander, Bilbao, San Sebastian, Pasajes, Burdeos y Bayona, se admite carga para los vapores que salen de ésta todos los miércoles.
 Además tiene esta Agencia un servicio semanal combinado para toda la línea de Zaragoza á Huelva y Extremadura.
 NOTA.—Esta casa admite toda clase de carga y encargos para todos los puertos del Extranjero, Ultramar é Islas Baleares.

¡No más fuego! ¡No más aparatos!
LA PRECIOSA
LEGÍA LÍQUIDA
 Para el Lavado y Saneamiento radical de la Ropa blanca y de las materias vegetales crudas, en AGUA FRIA sin Fuego sin Legiadora y sin cuidarse.
¡Comodidad y economía inmejorables!
 De primera necesidad para los Asilos, Conventos, Colegios, Hospitales, Casas de beneficencia, Fondas, Posadas, Casas particulares, etc. Adoptada desde hace tiempo por un sin número de los citados establecimientos de Francia, Inglaterra, Rusia, etc.
Ventajas de la Lejía Líquida LA PRECIOSA

- A Se emplea en AGUA FRIA.
- B Se exenta de Silicato de Sosa ó vidrio soluble y de otras materias nocivas.
- C Es única para la conservacion de la ropa.
- D Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas.
- E Suaviza las manos, preservándolas de las grietas y rajaduras.
- F Es aún superior á las Lejías de cenizas tan apreciadas antes.

Depósito en Menorca
DROGUERIA MAHONESA de VALLS Y PONS
MAHON
 NOTA: Habiendo llegado á nuestra noticia de que ciertos expendedores de la lejía «La Estrella», la ofrecen, cuando conviene, bajo el nombre de la lejía legítima LA PRECIOSA, debemos advertir á los consumidores de ésta, á fin de que no sean artemente engañados, que, ante todo, huelan el líquido que se les venda, y facilmente distinguiran la una de la otra, pues LA PRECIOSA, ó sea la primitiva y verdadera, huele agradablemente á almendras agrias, y «La Estrella», despide un olor de gas muy fuerte y sumamente desagradable.

NUEVA MAQUINA DE VAPOR
Sistema COMPOUND
 Gran regularidad—Consumo reducido—Fácil manejo y Seguridad en el funcionamiento.

NUEVA CALDERA DE VAPOR
SISTEMA DE HERVIDORES MÚLTIPLES
 Seguridad completa para trabajar á altas presiones—Gran rendimiento y rapidez en la produccion de vapor—Transporte y conservacion fáciles.
 Se construyen en los talleres

NUEVO VULCANO
 de la SOCIEDAD NAVEGACION É INDUSTRIA
 Para referencia y demás datos, dirigirse al Administrador de la Navegacion é Industria.—BARCELONA.